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Aos vinte e oito dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, horário regimental, o Senhor Presidente, 2 

vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 2º Secretário, vereador Reverendo Emerson 3 

Alves, que realizasse a chamada dos Senhores vereadores e das Senhoras vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto Raulino 5 

Costa – REPUBLICANOS, José Edinício Cunha – PSDB, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – 6 

PSDB, Max Willian Sousa Farias – MDB, Fernandes de Oliveira Anselmo – PODEMOS, Elder da 7 

Silva Feio – PSB, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL, Sotério Oliveira Fagundes – PSDB, 8 

Emerson do Socorro Gonçalves Alves – MDB, Elton Edinésio Maués da Silva – MDB, Iraci Ribeiro 9 

dos Santos Júnior – PODEMOS e Joefferson Alves da Silva – União Brasil. Havendo número legal, 10 

o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e declarou aberto os trabalhos da presente 11 

sessão, submetendo à discussão as atas das sessões dos dias 07 e 14 de agosto. Não havendo 12 

quem discutisse, as respectivas atas foram submetidas à votação e aprovadas por unanimidade 13 

pelo plenário em única discussão e votação. Ato contínuo, solicitou que o vereador Max Fera 14 

assumisse a 2ª Secretaria e fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: 15 

Projeto de lei n°. 056/2024, que “dispõe sobre o reconhecimento de Utilidade Pública Municipal 16 

a Instituição Safety & Work e dá outras providencias”, de autoria do vereador Fernandes Anselmo; 17 

Projeto de Decreto Legislativo n°. 018/2024, que “concede Título de Embaixadora Esportiva a 18 

Adriana Lima da Silva e dá outras providências”, de autoria da vereadora Jociane de Jesus 19 

Bitencourt Dias; Projeto de Decreto Legislativo n°. 019/2024, que “dispõe sobre outorga de 20 

Título de Honra ao Mérito a Dario Negrão Farias e dá outras providencias”, de autoria da 21 

vereadora Jociane de Jesus Bitencourt Dias. No horário destinado ao Pequeno Expediente, 22 

fizeram o uso da palavra os Senhores vereadores: Edinho Silva, professora Madalena e 23 

Fernandes Anselmo. Na ocasião, os parlamentares fizeram os cumprimentos de praxe e 24 

prestaram contas de suas atividades legislativa. Em particular, a vereadora professora Madalena 25 

Silva cobrou a implantação da faixa elevada em frente a APAE- Abaetetuba, faixa que os assistidos 26 

pela entidade cobram há anos do poder público. Por sua vez, o vereador Fernandes Anselmo 27 

destacou que o Poder Executivo e o Poder Legislativo vêm contribuído muito com a APAE - 28 

Abaetetuba, pontuando inclusive as destinações de emendas parlamentares do Orçamento 29 

municipal que a entidade vem recebendo durante todo o período desta legislatura. Chegado do 30 

horário destinado à TRIBUNA POPULAR, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Senhor Eraldo 31 

do Couto Ferreira, professor da rede pública municipal de ensino. Na oportunidade, o professor 32 

lembrou algumas lutas da categoria do magistério durante a atual gestão do município, citando a 33 

greve de 42 dias pelo cumprimento da lei do piso, as reivindicações pela garantia das progressões 34 

e questões previdenciárias envolvendo a não incidência da tributação sobre a gratificação de 35 

magistério, o que diminui o valor da aposentadoria dos professores. O professor também criticou 36 

a fala de um parlamentar que, ao defender o PL 031/2024, que “dispõe sobre a proibição de 37 

execução musical, nas instituições escolares públicas e privadas no município de Abaetetuba, de 38 

músicas com letras que façam apologia ao crime, ao uso de drogas e/ou que expressem 39 

conteúdos sexuais”, chamou de dislexos os contrários à tramitação da matéria. Por fim, o orador 40 

chamou a atenção dos vereadores para alguns problemas do município, como o abastecimento 41 

de água no bairro Algodoal. Em continuidade, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Senhor 42 
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Ruy Assunção Azevedo. Na ocasião, o orador destacou a necessidade de que se faça uma 43 

campanha eleitoral justa, ética e sem ofensas. Também usou a palavra a Senhora Maria da 44 

Conceição da Silva Quaresma, auto defensora estadual da APAE. Na oportunidade, a oradora 45 

repercutiu acerca da Semana Nacional de luta da Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla, 46 

que neste dia (28) se encerra. Falou das dificuldades de acessibilidade e inclusão que enfrenta 47 

cotidianamente a pessoa com deficiência, bem como da luta por equidade. Solicitou do Poder 48 

Público intervenção no trânsito do entorno da APAE, o qual, em razão do empreendimento 49 

comercial que ali se instalou, ficou bastante perigoso para os assistidos pela entidade. Por fim, 50 

destacou o apoio conferido pela Casa Legislativa à entidade e convidou os parlamentares para 51 

visitar a entidade e conhecer os trabalhos e as demandas da instituição neste município. Passou-52 

se então ao GRANDE EXPEDIENTE. Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Edinho Silva 53 

para dizer que a gestão municipal não tem interesse em construir a faixa elevada em frente a 54 

APAE, lembrando que a faixa elevada que foi instalada em frente ao supermercado Líder foi 55 

construída pelo proprietário do grupo. Prosseguindo, disse que a prioridade da atual gestora é 56 

gastar quatro milhões em palcos, setenta milhões em tubos e outros milhões em madeira, e não 57 

atender o povo que precisa de assistência, como as cem famílias afetadas pelo desastre ocorrido 58 

nos bairros São João e São José, e os moradores da Chiclcolândia, sem saneamento básico.  Por 59 

fim, criticou o gasto excessivo com gás pela pasta da SEMAD, que segundo o vereador, supera 60 

os de todas as outras Secretarias, inclusive a SEMEC. Pronunciou-se o vereador José Edinício 61 

para debater acerca do objeto da Proposição legislativa de sua autoria e ratificar o seu 62 

compromisso com a comunidade do rio Tucumanduba, justificando que nunca deixou de levar as 63 

demandas da comunidade para quem possa resolvê-las. Pronunciou-se o vereador Joefferson 64 

Alves para também debater acerca do objeto da Proposição legislativa de sua autoria e sugerir 65 

que a Câmara crie mecanismos (ou um canal) para que possa obter um feedback do Poder 66 

Executivo acerca dos encaminhamentos votados em plenário, como as Proposições. Pronunciou-67 

se o vereador Sotério Fagundes para dizer que o município tem problemas e, como líder do 68 

governo, nunca disse o contrário. Contudo, destacou que a oposição, assim como ele tem feito, 69 

deve falar daquilo já foi feito ou está sendo feito. Na região do Urubuputaua, citada por seu par, 70 

justificou que foram revitalizadas 5 escolas e 2 construídas, mas tal fato não foi mencionado. Por 71 

fim, argumentou que a gestão vem tendo dificuldade na restruturação do espaço física de algumas 72 

escolas em função do governo anterior não ter feito nenhum reparo nas escolas da rede. 73 

Pronunciou-se a vereadora professora Madalena Silva para informar da audiência pública para a 74 

apresentação do Plano de Segurança Alimentar e Nutricional do município, do qual foi propositora. 75 

Repercutiu também sobre a Feira de Diálogos das comunidades tradicionais, justificando que não 76 

há atraso quando se mantém a floresta em pé e que politica pública para agricultura familiar não 77 

é entregar pintinhos, precisa ser efetiva e continuamente intensificada. Por fim, falou que toda 78 

conquista de direito é coletiva; assim, quando a APAE vem ao parlamento dizer o que estão 79 

precisando, não anula o que já aconteceram. Pronunciou-se o vereador Gilberto Raulino Costa 80 

para dizer que se todos os gestores fizessem o seu trabalho, ter-se-ia um município muito melhor. 81 

Argumentou que muito pouco foi feito na gestão anterior no que diz respeito às melhorias na 82 

estrutura física das escolas, daí a dificuldade de a gestão atual operar investimentos em outras 83 

áreas. Por fim, destacou a reforma da escola Pedro Ferreira e parabenizou o titular da pasta da 84 

SEMEC pela conclusão da obra. Pronunciou-se o vereador Fernandes Anselmo para ratificar o 85 

posicionamento de seu par ao dizer que se todo gestor fizesse as ações necessárias, teríamos 86 

um município melhor. Também concordou que toda conquista de direito é produto de luta coletiva. 87 

Prosseguindo, falou do impacto sofrido pelos servidores estaduais que perderam as aulas 88 
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suplementares, questionando algum de seus pares do porquê essa situação não está sendo 89 

discutida. Em continuidade, disse que o representante da oposição ficou 4 anos na gestão 90 

passada “comendo” com o governo passado e por que não sugeriu para que fossem feitas as 91 

reformas de algumas escolas. Por fim, criticou seu par, candidato a Prefeito, por se colocar como 92 

o “salvador da pátria”, argumentando que esta figura folclórica não mais existe. Criticou também 93 

o fato de a oposição trazer à memória da população algumas votações importantes para o 94 

município, a exemplo do aumento da alíquota previdenciária dos servidores municipais, na qual 95 

houve apenas uma adequação à legislação federal, argumentou o vereador. Pronunciou-se o 96 

vereador Aluísio Corrêa para dizer que se sentiu contemplado com a fala do vereador Fernandes 97 

e pedir a união dos vereadores para que o município possa melhor se desenvolver. Também 98 

ressaltou o olhar generoso que seu mandato tem tido em relação à APAE, comprovado pela 99 

proposta de lei que tornou o Forrozão da entidade em Patrimônio Cultural do município e a 100 

destinação de emendas parlamentares. Por fim, destacou que a atual gestão tem tido o respaldo 101 

da população, que por três mandatos a elegeu Prefeita desta cidade, pedindo da oposição o 102 

respeito devido a quem tem história neste município. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor 103 

Presidente solicitou ao vereador Max Fera que assumisse a segunda secretaria, e passou a 104 

submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei nº. 049/2024, que “institui a 105 

Semana Municipal do Espetáculo Cristão no município de Abaetetuba”, de iniciativa do vereador 106 

Reverendo Emerson Alves. Lido o Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da matéria 107 

pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o Projeto de lei n°.049/2024 foi submetido à votação 108 

e aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei 109 

nº. 050/2024, que “declara Patrimônio Cultural, de Natureza Imaterial do Município de Abaetetuba, 110 

o MIRITIFEST”, de iniciativa do vereador Aluísio Corrêa. Lido o Projeto de lei em epígrafe, passou-111 

se à discussão da matéria pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o Projeto de lei 112 

n°.050/2024 foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão 113 

e votação. Em pauta o Projeto de lei nº. 054/2024, que “considera de Utilidade Pública a 114 

Associação de Mulheres Artesãs Quilombola do rio Genipaúba – AMQG, e dá outras 115 

providências”, de iniciativa da vereadora Jociane de Jesus Bitencourt Dias, Jô Dias. Lido o parecer 116 

favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação final ao Projeto de lei em 117 

epígrafe, passou-se à discussão da peça pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer 118 

da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única 119 

discussão e votação. Ato continuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 2º Secretário a-dooc 120 

que fizesse a leitura do Projeto de lei n°054/2024. Não havendo debatedores inscritos, o Projeto 121 

de lei n°.054/2024 foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª 122 

discussão e votação. Em pauta as PROPOSIÇÕES LEGISLATIVAS: Proposição nº. 221/2024 – de 123 

iniciativa dos vereadores Aluísio Corrêa e Gelciney Matos, os quais requerem que a Mesa 124 

Executiva encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria 125 

Rodrigues Carvalho, solicitando a construção de uma Creche no bairro Algodoal; Proposição nº. 126 

222/2024 – de iniciativa do vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva 127 

encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues 128 

Carvalho, e ao Secretário de Educação, Senhor Jefferson Felgueiras, solicitando que realize o 129 

nivelamento do piso do espaço cedido, dentro do ginásio Hildo Carvalho, ao grupo denominado 130 

“Abaetterfly tênis de mesa”; Proposição nº. 223/2024 – com iniciativa do vereador Edinicio 131 

Cunha, o qual requer que a Mesa Executiva encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora 132 

Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretaria Municipal de Obras, 133 

solicitando a construção de um espaço de recreação com cobertura na EMEIF Nossa Senhora de 134 
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Guadalupe, localizada no rio Tucumanduba; Proposição nº. 224/2024 – de iniciativa do vereador 135 

Elton Maués, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima 136 

Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Ilustríssima Senhora 137 

Secretária Municipal de Obras e Viação, Andrea Conceição da Costa Pacheco, solicitando a 138 

construção de uma lombada na rodovia Pa 409, em frente ao condomínio Green Grove; 139 

Proposição nº. 225/2024 – de iniciativa do vereador Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer 140 

que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, 141 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando que a mesma autorize a Secretaria Municipal de 142 

Obras e Viação, a realizar serviços de limpeza e aterramento do ramal Caeté, localizado na zona 143 

rural desta cidade; Proposição nº. 226/2024 – de iniciativa do vereador Gelciney Matos, Gel, o 144 

qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita 145 

Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando que a nobre gestora determine ao 146 

setor competente de sua Administração, a construção de uma escola no ramal do Piquiatuba, com 147 

banheiros de ambos os gêneros e acessibilidade, brinquedoteca e quadra poliesportiva; 148 

Proposição nº. 227/2024 – de iniciativa do vereador Gilberto Costa, o qual requer que a Mesa 149 

Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti 150 

Maria Rodrigues Carvalho, e ao órgão competente, solicitando placas de sinalização no 151 

cruzamento da rua 1º de maio com travessa Altino Costa, bairro Santa Rosa; Proposição nº. 152 

228/2024 – de iniciativa do vereador Iraci Júnior, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara 153 

envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues 154 

Carvalho, e ao Secretário Municipal de Educação, Senhor Jefferson Felgueiras de Carvalho, 155 

solicitando a reforma urgente da EMEIF Pe. Vicente Mittidiere, localizada na comunidade do rio 156 

igarapé Batista, incluindo a renovação das salas de aula, melhorias na infraestrutura geral e 157 

adequação das instalações sanitárias; Proposição nº. 229/2024 – de iniciativa do vereador 158 

Joefferson Alves, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a 159 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretária 160 

Municipal de Saúde, Senhora Raimunda Rosa Rodrigues Carvalho, ou ao departamento 161 

responsável, solicitando mecanismo para a aquisição de um aparelho de ultrassonografia para a 162 

Unidade de Pronto Atendimento – UPA “Dr. Manoel Antônio Ferreira”; Proposição nº. 230/2024 – 163 

de iniciativa da vereadora Jociane de Jesus Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual requer que a Mesa 164 

Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti 165 

Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretária Municipal de Obras e Viação, Senhora Andrea 166 

Conceição da Costa Pacheco, solicitando serviços de terraplenagem e limpeza do ramal da horta 167 

– Pa 402; Proposição nº. 231/2024 – de iniciativa da vereadora Madalena Silva, a qual requer 168 

que Mesa Executiva envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti 169 

Maria Rodrigues Carvalho, e esta determine ao setor competente de sua Administração a 170 

realização do retelhamento do telhado do Terminal Rodoviário de Abaetetuba, o qual foi 171 

destelhado em decorrência das chuvas e ação do tempo; Proposição nº.232/2024 – de iniciativa 172 

do vereador Max Fera, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a 173 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretária 174 

Municipal de Obras e Viação, Senhora Andrea Conceição da Costa Pacheco, solicitando a 175 

conclusão da ponte que fica localizada na rua Nominando de Carvalho, localizada bairro Algodoal. 176 

Submetidas à discussão, não houve debateres inscritos. Submetidas à votação, todas ao 177 

Proposições Legislativas foram aprovadas por unanimidade pelo plenário. Não havendo inscritos 178 

para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada mais havendo a tratar, o Senhor 179 

Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima sessão 180 
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ordinária, a ser realizada no dia 04.09.2024, horário regimental. Em firmeza e para constar foi 181 

lavrada a presente ata que depois de lida e achada conforme será aprovada pelo plenário e 182 

assinada pelos membros da Mesa.  183 

Abaetetuba, 11 de setembro de 2024.  184 
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